

Neue Freunde – Austausch mit tschechischer Partnerschule

In diesem Jahr war es endlich wieder soweit: Schülerinnen und Schüler des Beruflichen Gymnasiums in Gelnhausen und der Partnerschule im tschechischen Frýdek-Místek konnten erstmals seit 2019 an einem umfangreichen Austauschprogramm teilnehmen und neue Freundschaften knüpfen.

Die Partnerschaft zwischen den Schulen besteht bereits seit 2004. Schülerinnen und Schüler wohnen in Gastfamilien und haben somit die Möglichkeit, Kultur und den Alltag ihrer Gastländer besser kennenzulernen. Sie besuchen gemeinsam den Unterricht, nehmen an kulturellen Aktivitäten teil und können ihre Sprachkenntnisse verbessern.

In diesem Jahr wurde der Fokus auf das Thema „Veränderte Welt - Wie hat die Pandemie unser Leben beeinflusst?“ gelegt. Beim Start des Austauschs in der tschechischen Hauptstadt Prag teilten die Schülerinnen und Schüler im Rahmen eines Workshops ihre Sichtweise auf die Auswirkungen der Pandemie auf ihr persönliches Leben, die Gesellschaft und die Welt und diskutierten mögliche Wege der Bewältigung.

Eine Sprachanimation mit lustigen Aufgaben zum Kennenlernen und eine Rallye zu den Sehenswürdigkeiten der tschechischen Hauptstadt rundeten das Programm ab.

Schnell hatten sich die neuen Partner angefreundet und so ging es gemeinsam in bester Laune weiter nach Osten in die Heimat der tschechischen Gastgeber nach Frýdek-Místek am Fuße der Beskiden.

Dort und beim Gegenbesuch der tschechischen Gruppe in Gelnhausen standen eine Menge gemeinsame Aktivitäten auf dem Plan.

Gemeinsam erkundeten die deutsch-tschechischen Gruppen Gelnhausen und lösten dabei kreativ verschiedene Aufgaben.

Der Besuch der ZDF-Studios in Mainz ermöglichte einen Einblick in die Arbeit einer Nachrichtenredaktion. Schülerinnen und Schüler besichtigten verschiedene Studios und den Fernsehgarten und konnten selbst die Arbeit vor der Kamera und das Lesen vom Teleprompter ausprobieren.

Ein weiterer Höhepunkt des Austauschprogramms war der Besuch des Filminstituts Frankfurt mit einem Workshop zur Stop-Motion-Animationstechnik Pixilation. Die Schülerinnen und Schüler erhielten Einblicke in die Welt des Films und erstellten ihre eigenen animierten Kurzfilme zum Thema Freundschaft.

Zwei Gäste bleiben in diesem Jahr in Gelnhausen, um drei Monate lang neue Erfahrungen im Praktikum zu erwerben. Mit Hilfe der neuen Freunde werden sie Land, Kultur und Lebensweise noch besser kennen lernen.



